

Blackout – Management der Kinderkrippe, des Kindergartens und des Hortes ZAKIGH in Zams



Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte!

Wir alle hören jetzt immer wieder von möglichen Blackouts und haben uns daher auch in unserer Einrichtung damit auseinandergesetzt. Nun möchten wir Sie darüber informieren, welche Vorgehensweisen im Fall des Blackouts in Koordination mit VS Zams und VS Rifenal sowie Gemeinde Zams verbindlich festgelegt wurden:

BLACKOUT-Szenario:

- Im Falle eines flächendeckenden **Blackouts während der Betreuungszeit** findet die Betreuung Ihres Kindes laut Anmeldung statt. Die Kinder werden wie gewohnt zum Ende der Betreuungszeit in die Obhut der Eltern und Erziehungsberechtigten übergeben.
- Bei einem **Blackout am Vormittag findet keine Hortbetreuung am Nachmittag** mehr statt. Bei einem Blackout während des Nachmittags, wird diese wie in der Anmeldung festgelegt geführt, die Kinder werden danach je nach Vereinbarung selbst entlassen oder an die Eltern und Erziehungsberechtigten übergeben.
- Durch den Stromausfall, der mit dem Blackout einhergeht, werden wir in der Kinderkrippe, dem Kindergarten und dem Hort kein Licht und keine Heizung mehr haben. Die Betreuung der uns anvertrauten Kinder lässt sich aber dennoch problemlos und qualitätsvoll durchführen.
- Die Toiletten - Anlagen sind in der Institution nutzbar und auch die Wasserversorgung wird von der Gemeinde sichergestellt. Kinderkrippen-, Kindergarten- und Hortgruppen, die sich außerhalb des ZAKIGH-Gebäudes befinden (Ausflüge, Spaziergänge...) kommen zum ZAKIGH zurück, wo sie weiter beaufsichtigt und betreut werden. Sollte dies nicht möglich sein (z.B.: Zugfahrt), wenden sich die pädagogischen Fachkräfte an die nächstgelegene Polizeistelle. Dort wird eine Rückbringung organisiert.
- Wenn alle Kinder das ZAKIGH-Gebäude verlassen haben, wird die **Institution (Kinderkrippe, Kindergarten und Hort) bis zum Ende des Blackouts geschlossen**.
- Bei einem **Blackout während betreuungsfreier Zeit (Ferien, Wochenende)** hören Sie bitte die Nachrichten auf Ö3 zu jeder vollen Stunde (Radio mit Batteriebetrieb/Autoradio). Sie erfahren dort die weitere Vorgehensweise. Ebenso erfahren Sie dort das **Ende des Blackouts** und auch, ab wann Sie die Kinder wieder in die Kinderkrippe, den Kindergarten oder den Hort schicken können.
- Bei einem Blackout befinden wir uns alle in einer schwierigen Situation. Behalten Sie bitte selbst Ruhe und beruhigen Sie auch ggf. Ihr Kind. Diese Situation wird auf jeden Fall wieder vorbeigehen. Solange es keinen Strom gibt, bleiben Sie bitte nach Möglichkeit bei Ihrem Kind zuhause (im Fall eines Blackouts werden alle Menschen dienstfrei gestellt, Ausnahme: systemrelevante Berufe) und hören Sie regelmäßig Radio, Ö3 und regionale Sender, die über die aktuelle Lage auch in der Region informieren. In diesen Tagen bis zur Wiedereröffnung des ZAKIGH gilt natürlich automatisch auch für die SCHUWIDU-Kinder keine Besuchspflicht im letzten verpflichtenden Kindergartenjahr.

In der Hoffnung, dass wir all diese Vorsorgemaßnahmen nie brauchen werden, verbleiben wir mit freundlichen Grüßen

AV Susanne Pfandler und Lisa Siess

(Leitungen Kinderkrippe, Kindergarten und Hort Zams)